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[HEcTOR ULLOA, DIPUTADO POR LA ZONA:] 

  

“Ojalá celebremos los 200 años con más 
médicos especialistas en la provincia” 
El parlamentario por el distrito 26 aseguró que no le gusta el plan de conmemoración de los dos siglos dela Anexión de 
Chiloé ala República de Chile porque se trata de obras que estaban programadas. Asegura que se debió preparar una 
celebración con “pantalones largos” con recursos adicionales. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

escasos seis meses de 
As de 

200 años dela Ane- 

xión de Chiloé a la Repúbli- 

ca de Chile, tras el fin de la 
guerra entre realistas y pa- 
triotas, siguen surgiendo du- 
das sobre las acciones que 
hasta ahora se han desarro- 
llado para celebrar esta fe- 
cha como corresponde. 

Juntoconlaejecución de 
los proyectos comprometi- 
dos por el Ministerio de 
Obras Públicas o los progra- 
mas anunciados por el 
nisterio de Economía, Fo- 
mento y Turismo, a juicio 
del diputado por la zona 
Héctor Ulloa (indep. pro 
PPD), es necesario generar 
acciones que le den un sello 
a estos dos siglos y, por ello, 
se podría pensar en un as- 

pecto fundamental para la 
provincia: más especialistas 

para el Bicentenario de Chi- 
loé, 

Otroaspecto enel que ha 
estado trabajando el parla- 
'mentario por la zona es bus- 
car quese amplíen los cupos 
dela Beca de Integración Te- 
rritorial (BIT) para los estu- 
dianteschilotes, loquesees- 
pera se concrete en el menor 
plazo posible. 

-¿Cómo piensa quese ha 
manejadolaconmemoracón 
del Bicentenario de Chiloé? 

-Estuve en la presenta- 

ción del sello (concurso que 
definió la imagen represen- 
tativa de la celebración) y 
mientras se hablaba de eso, 
yo pensaba: ¿cuáles el mejor 
sello para Chiloé para los 
200 años? Y lo que pienso es 
que tenemos que preocu- 
parnos de las necesidades 

reales de las familias de Chi- 
loé que la están pasando 
mal. Creo que más allá del 
tema de educación de la be- 
ca, el tema bicentenario pa- 
ra Chiloé no ha sido bien to- 

mado, no hay obras sustan- 
tivas queestén en relevancia 
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EL DIPUTADO ULLOA ANALIZÓ EL PLAN PARA LA CONMEMORACIÓN DEL BICENTENARIO, QUE INVOLUCRA 
AALGUNOS MINISTERIOS. 

apropósito del bicentenario; 
lo que observo lamentable- 
mente es que se trata sola- 
mente de medidas queyaes- 
tán programadas, y que si 
vanacaerenel bicentenario 

bienvenido sea, pero noexis- 
te un plan coordinado para 
establecer con recursos sufi- 
cientes un plan adicional a 
lo que ya existe para cele- 
brar como Dios manda los 
200 años de Chiloé. A míno 
megusta el Plan Bicentena- 
rio que se ha establecido 
porque setrata deobras que 
estaban programadas. 

-Asujuicio, ¿quées lo que 
corresponde para conmemo- 
rar una fecha como el bicen- 
tenario? 

-Vestirse con pantalones 

largos, hacer una tremenda 
fiesta con recursos impor- 
tantes para festejar esta tre- 
menda anexión y lo quesig- 
nificó más allá del tema his- 
tórico del que cada uno pue- 
de tener su visión. Estos son 
200 años, es el Bicentenario 

deChiloé y, por tanto, loque 
se tenía que haber hecho es 
establecer un plan con re- 
cursos adicionales a la pro- 
'gramación que ya teníamos 
comprometidas para cele- 
brarestos 200 años; y, en se- 
gundo lugar, creo que es lo 
más importante es que invi- 
toa queojalá celebremos los 
200 años con médicos espe- 
cialistas en la Isla, esa para 
mí es la mejor forma de ha- 
cerlo. Una de las grandes de- 
mandas que tiene Chiloé es 
quefestejemos con el núme- 
ro deespecialistas que sene- 
cesitan en el Archipiélago. 

-¿Cómo se consigue que 
eso se transforme en reali- 
dad? 

-En primer lugar, catas- 
trar qué tipos de especialis- 
tas faltan en Chiloé con ur- 
gencia; una vez establecido, 
nosvamosa Santiago y lesa- 
camos los recursos en la Ley 
de Presupuesto del próximo 
año para queel tema econó: 
mico no sea un tema para 

que tengamos médicos es- 
pecialistas en Chiloé en los 

200 años. Además, yo hele- 
vantado dos temas legales, 
pero eso tiene su tramita- 
ción: levanté el tema de una 

reforma constitucional para 
garantizar médicos especia- 
listas en cada una de las re- 
giones del país y después le- 
vanté un proyecto deley pa- 
ra que todos los médicos 
atiendan sío sí por Fonasa y 

que no sea voluntario que 
estén o no estén en Fonasa, 
loquees un absurdo: el 85% 
de las familias están en Fo- 

nasa y ellos no están en Fo- 
nasa y nadie lo entiende. 

Pero, mientras esos pro- 
yectos avanzan, lo que tene- 
"mos que hacer es catastrar 

cuántos y dequé tiposon los 
especialistas y hacer un plan 

con recursos suficientes y 
con un llamado desdeel mi- 

nisterio para que el año 
2026 tengamos ese número 
instalado en la provincia y 
no tengamos que esperar   

LOS CUPOS DE LAS BECAS DE INTEGRACIÓN TERRITORIAL SERÍAN 
AUMENTADOS ESTE AÑO. 

oe 

Extraoficialmente 
hay un 
compromiso de 
aumentar en 250 
los cupos (de 
BIT)”. 

una muerte o dramas como 
los que están pasando hoy 
en día. 

SOLUCIONES 
-¿Pordónde pasan estassolu- 
ciones, porque en Chiloé se 
está trabajando en la cons- 
trucción de nueva infraes- 
tructura hospitalaria, pero 
podría pasar que no estén los 
especialistas? 

-Lo que yo he dicho es: 
quésacamos con tener me- 

jor infraestructura hospita- 
laria, mejor infraestructura 
en atención primaria, cosa 
es que bienvenida, pero lo 
quelevaa cambiar la cara a 
la gente en zonas extremas 
es que tengamos los médi- 
cos suficientes, eso es lo que 
realmente cambia. Pero si 
vamos a seguir esperando 
quea un especialista de San- 
tiagolebajelaonda devenir- 
seel sur porque quiere cam- 
biar de vida o de aire, no po- 
demos; aquí debe existir 
una mirada del Estado ha- 
ciendo todos los llamados y 

  

dando todos los incentivos 
quese necesitan, 

-Otro tema en el que ha 
estadotrabajando es sobrela 
Beca de Integración Territo- 
rial (B1T), que finalmente el 
Estado sumó aChiloé tras dé- 
adas deexistenda del bene- 
fido. ¿En quéestálo delaam- 
pliación delos cupos? 

-El año pasado por pri- 
mera vez obtuvimos la Beca 
de Integración Territorial y 
alcanzamos a pelear en el 
presupuesto 970 cupos, los 
quese mantienen para este 
año. Sin embargo, existe un 
compromiso de Mario Mar- 
cel (ministro de Hacienda) 
conmigo en la discusión del 
presupuesto para este año 
para satisfacer la demanda 
insatisfecha. Hasta el mo- 
mento seguimos peleando 
con Dipres (Dirección de 
Presupuestos) para queellos 
cumplan su palabra, en tér- 
mino de satisfacer esta de- 
manda, 

El año pasado no sabía- 
mos cuánta era la demanda 

porque como nunca había 
estado la beca hubo 970 cu- 

pos, pero era unaaproxima- 
ción y, por tanto, lo que soli- 
citamos son 902 adicionales 
alos que ya tenemos, por- 
que esa fue la demanda que 
en su momento quedó insa- 
tisfecha, pero extraofi 
mente hay un compromiso 
de aumentar en 250 cupos 
adicionales a lo ya existente 
esteaño.0 
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